
Verbale Riunione Gruppo di Riesame 

CdLM in Scienze Infermieristiche ed Ostetriche 

 

Il Gruppo del Riesame si è riunito in data  

27.01 2017 presenti Annalisa Bargellini, Marco Vinceti, Maria Grazia Macchioni, Lucia Perna 

30.01.2017 presenti Annalisa Bargellini, Maria Grazia Macchioni  

01.02.2017 presenti Annalisa Bargellini, Maria Grazia Macchioni 

6.02.2017 presenti Annalisa Bargellini, Maria Grazia Macchioni, Marco Vinceti, Lucia Perna 

 

Il 27.01 2017 il gruppo si è riunito presso la sede del CdLM al Padiglione De Sanctis, Campus San Lazzaro, 

Via Amendola 2, Reggio Emilia  

Il 30.01.2017 e il 1.02.2017 il gruppo si è incontrato presso la sezione di Sanità Pubblica del Dip di Scienze 

Biomediche, Metaboliche e Neuroscienze, Via Campi 287, Modena 

Il 6.02.2017 il gruppo si è incontrato presso la sede del CdLM al Padiglione De Sanctis, Campus San Lazzaro, 

Via Amendola 2, Reggio Emilia  

 

Nel corso della prima seduta si è si è provveduto alla lettura critica della Relazione Annuale della 

Commissione Paritetica Docenti-Studenti (CP-DS).e si sono fissati i futuri incontri del gruppo del Riesame  

Quadro A Paritetica. 

-In prima analisi si prende atto del suggerimento della Paritetica di estendere l’invito alla Consultazione con 

le Parti Interessate ad Enti, Organizzazioni e Associazioni di ambito regionale, non limitandosi alle province 

di Modena e Reggio Emilia, visto il profilo del corso che vede iscritti numerosi studenti provenienti da sedi 

anche esterne all’ambito provinciale. Sarà cura del Presidente del CdS Prof. Marco Vinceti inviare gli inviti 

alla Consultazione nel periodo di Ottobre 2017, se la prossima consultazione sarà il prossimo Dicembre. Si 

fa presente che, pur non avendo partecipato all’ultima consultazione con le P.I., la Regione Emilia Romagna 

e i suoi dirigenti nel settore sanitario ed infermieristico-ostetrico prendono parte ad un tavolo di 

consultazione permanente. Difatti il CdS, in data 12 gennaio 2016 ha infatti effettuato un incontro con 

l’Agenzia Sanitaria Regionale, rappresentata dal Dott. Corrado Ruozi, al fine di approfondire le prospettive 

formative ed occupazionali dei laureati e laureandi del Corso di Laurea presso il Servizio Sanitario 

Regionale. 

-Studi di Settore. La Dott.ssa Bargellini riporta al gruppo l’esito dell’ultimo incontro della Conferenza dei 

Presidenti e dei Coordinatori dei corsi di studio della Facoltà di Medicina e Chirurgia, di cui si allega il 

verbale. Tra le varie si è discusso anche degli studi di settore per le esigenze del mercato del lavoro e dei 

processi formativi correlati nel contesto delle due professioni sanitarie di pertinenza, che SIO ha condotto 

nella persona della Dott. Macchioni e che è stato riportato nella SUA 2016. La Dott. Macchioni afferma di 



aver riprovato a telefonare al coordinatore dello studio per sapere se finalmente è stato pubblicato (in 

modo tale da metterlo sul sitoweb) ma non ha ricevuto risposta, riproverà.  

-Il gruppo prende atto del suggerimento della Paritetica di continuare con l’iniziativa sino a renderla stabile, 

ma alla luce della attuale obsolescenza degli studi di settore (Vedi Ultima Finanziaria), il gruppo si interroga 

sull’utilità di continuare.  Piuttosto la Dott. Macchioni dichiara di volersi occupare con degli studenti di SIO 

uno studio per la valutazione del cambio di ruolo da parte dei laureati SIO già occupati, all’interno delle loro 

aziende. Il questionario è già stato preparato ma necessita di perfezionamenti e si tratta di trovare uno 

studente che se ne occupi. 

Quadro SUA A2.a. Anche quest’anno la Paritetica fa notare che non sono state fatte le modifiche al profilo 

professionale del laureato SIO. Nuovamente La paritetica chiede una descrizione più dettagliata, analitica e 

strutturata. Il gruppo è perfettamente d’accordo con la Commissione per il mancato aggiornamento di 

questo ed altri punti successivi. La modifica a questo e ad altri punti è possibile solo modificando il RAD 

(ordinamento didattico). Le modifiche al RAD devono comunque passare dal Ministero ed il CdSM deve 

essere poi re inserito su essetre. Pur consapevoli che le modifiche suggerite sono importanti e soprattutto 

già richieste dalla Paritetica, il gruppo di Riesame decide che le farà intorno a maggio-giugno insieme a 

modifiche sostanziali anche nel Manifesto degli Studi, facendo così un'unica passaggio dal Ministero. La 

Dott.ssa Bargellini suggerisce di cercare di inserire maggiori informazioni sul profilo in campi liberi della 

SUA.  

Quadro B Paritetica. 

Il gruppo Riesame prende atto delle richieste della Paritetica. 

1. Continuano a non essere individuate le modalità di accertamento dell’adeguata preparazione dei 

candidati e le modalità di recupero. Il gruppo del Riesame, come l’anno precedente ribadisce  che sono stati 

individuati percorsi formativi differenziati all’interno di ogni insegnamento per opera di ogni singolo 

docente, che viene invitato ad individuare per ogni studente eventuali carenze e le relative modalità di 

recupero. Il Presidente fa sapere a tal proposito di avere già provveduto, come l’anno scorso,  a 

sensibilizzare tutti i docenti all’inizio di questo Anno Accademico. 

2. La Paritetica ripropone di esplicitare con più chiarezza e precisione nel quadro A4 le singole aree di 

apprendimento dei rispettivi obiettivi formativi specifici del Corso.  

Per questi due punti vale lo stesso discorso fatto sopra a proposito del profilo professionale. Per effettuare 

le modifiche richieste, già in atto nel CdSM, bisogna modificare il RAD. Sarà cura del gruppo farlo entro 

giugno.  

Si prende atto che alcuni docenti non hanno aggiornato la scheda relativa al proprio i su essetre, 

nonostante le ripetute sollicitazioni (vedi mail di Lucia Perna). Il gruppo prende atto che se non si è pesanti 

con ripetute mail e anche telefonate, gli aggiornamenti non vengono fatti.  

Il 30.01.2017 il gruppo Riesame continua l’attività critica sulle indicazioni della Paritetica. 

Quadro C Paritetica. 

Si prende atto che, come richiesto dalla Paritetica anche l’anno scorso, il documento “Sistema di Gestione 

AQ del CdS” non contiene la formalizzazione del processo di verifica della coerenza tra SSD 

dell’insegnamento e SSD del docente, nonché del monitoraggio della percentuale di ore di didattica 



frontale erogate dal docente strutturato dell’ateneo e della verifica della coerenza tra SSD del docente e 

obiettivi formativi del CdS. Sarà cura del gruppo di lavoro AQ/Gruppo Riesame inserirli nella prossima 

versione del documento Sistema di Gestione AQ del CdS. 

Si concorda con la Paritetica sul concetto di monitoraggio e aggiornamento dei CV da parte del gruppo AQ 

del Dipartimento, evitando controlli ripetuti de differenti CdS.  

Punto 6. Gli studenti evidenziano, come unica criticità, una qualche sovrapposizione di contenuti nei diversi 

Corsi. Il gruppo del Riesame ne è consapevole e il Presidente ha già avuto dei colloqui con alcuni singoli 

docenti per trattare questa criticità, si stanno facendo passi avanti ma evidentemente il problema non è 

superato. Anche questo aspetto sarà comunque trattato e saranno apportate opportune modifiche nella 

stesura prossima del RAD.  

PUNTO D della paritetica  

1. Come già evidenziato in precedenza alcuni docenti non hanno ancora aggiornato all’AA in corso le schede 

di alcuni insegnamenti. Si completeranno le informazioni mancanti. 

3. I questionari di valutazione da parte degli studenti dell’ azienda/ente ospitante sono già nelle mani degli 

studenti che già li compilano in forma anonima e li consegnano prima della presentazione dell’attività di 

stage, requisito indispensabile per poter presentare il Project Work. Come suggerito nuovamente dalla 

paritetica siamo consapevoli della necessità di ricevere la valutazione dell’attività di tirocinio da parte della 

sede ospitante. Abbiamo il questionario già predisposto, ma da perfezionare. Come affermato in 

precedenza, la Dott.ssa Macchioni vorrebbe coinvolgere uno studente per l’invio dei questionari alle 

aziende ospitanti. Probabilmente questo processo sarebbe da strutturare (magari facendo compilare il 

questionario al tutor assieme alle firme di presenza). 

PUNTO E della paritetica  

Punto 4. Tutte le soluzioni da noi identificate nel RAR 2016 sono state viste dalla Paritetica come adeguate, 

tranne, la scadenza proposta per l’obiettivo 2016-2-01. Come giustamente riportato dalla Paritetica esiste 

un’incongruità temporale dal momento che noi abbiamo previsto giugno e i bandi per contratti esterni e 

docenti fittizi escono a settembre. Dobbiamo modificare la data di verifica a OTTOBRE.  

Punto 5. Concordiamo con la Paritetica che i documenti necessari alla valutazione dello stato di 

avanzamento delle azioni correttive non erano al posto giusto. Ora tutti i documenti e i relativi verbali 

dovrebbero essere correttamente collocati nella sezione qualità del sito pubblico siounimore.  

 

PUNTO F della paritetica  

Punto 1. Come giustamente riportato dalla Commissione Paritetica, alcuni documenti sulla qualità non 

erano pubblicamente visibili. Ora tutto il materiale (documenti e verbali) sono presenti sul sito web del 

CdSM. 

L’1.02.2017 il gruppo Riesame passa alla correzione del documento “Sistema di Gestione AQ del CLMSIO” 

formalizzando il processo di verifica della coerenza tra SSD dell’insegnamento e SSD del docente, nonché 

del monitoraggio della percentuale di ore di didattica frontale erogate dal docente strutturato dell’ateneo e 

della verifica della coerenza tra SSD del docente e obiettivi formativi del CdS. Tale documento verrà 



approvato per via telematica dal consiglio del CdS insieme allo stato di avanzamento RAR 2016, inviato poi 

all’approvazione Responsabili della Qualità della Facoltà (Prof. Maiorana e poi alla Frassineti e Alina Maselli) 

e successivamente messo sul sito qualità da Lucia Perna. 

 

Il 6.02.2017 il gruppo Riesame passa alla compilazione dello stato di avanzamento del RAR 2016.  

A fine mattinata il documento viene inviato alla responsabile tecnica della Qualità per la Facoltà, Alina 

Maselli. Alina riferisce i suoi suggerimenti. In serata il documento viene inviato all’attenzione del Prof 

Maiorana RQD per il Dipartimento di afferenza del CdS – SIO- 

 

Il 9.02.2017 il documento viene approvato per via telematica dal Consiglio del CdS e inviato in data 

10.02.2017 al Prof. Maiorana per l’invio definitivo al Presidio Qualità. 

 

Gruppo Riesame  

 


